

# NOTICE BIOGRAPHIQUE

SUR

## LOUIS VEUILLOT, JOURNALISTE-ÉCRIVAIN FRANÇAIS.

(1813-1883)

### I

Louis-François Veillot, aîné de sa famille, naquit à Boynes dans le département du Loiret, France, le 11 octobre 1813. Son père qui se nommait *François* était ouvrier-tonnelier. Établi dans la bourgade du Gâtinais où il s'était marié, il quitta cette place, après quatre ou cinq ans, avec ses enfants qui étaient alors au nombre de trois : *Louis-François*, *Eugène-Christophe* et *Louis-Eugène*. On alla d'abord résider à Paris, rue des Maçons-Sorbonne, puis quelques années plus tard dans la banlieue à Bercy. Dans cet intervalle, Louis Veillot étant retourné au village natal, chez ses grands parents, fut rappelé à Paris pour y faire sa première communion et recevoir une instruction élémentaire à l'École Mutuelle de Bercy.

C'était en 1826, date où le jeune Veillot avait terminé ses classes et où il lui fallait songer au choix d'un état.

Louis Veillot fut alors engagé, comme il le raconte lui-même, ainsi : “ *Vingt francs par mois m'étaient offerts dans une étude d'avoué ; on m'y plaça... J'allai demeurer hors de la maison paternelle : j'avais treize ans. Abandonné dans le monde, sans guide, sans conseils, sans amis, pour ainsi dire sans maître, à treize ans et sans Dieu. O destinée amère ! je rencontrai de bons cœurs ; on ne manqua pour moi ni de générosité ni d'indulgence, mais personne ne s'occupa de mon âme, personne ne me fit boire à la source sacrée du devoir. Les rues de Paris faisaient l'éducation de mon intelligence ; les propos de quelques jeunes gens au milieu desquels j'avais à vivre, celle de mon cœur : hors un qui vint trop tard et s'en alla trop tôt ; ils n'imaginaient pas qu'il y eût quelque retenue à s'imposer devant l'enfance. C'étaient d'honnêtes jeunes gens ; mais ils sortaient du collège, ils faisaient leur droit,*